

UDUAL

GACETA

UDUAL

GACETA de la Unión de Universidades de América Latina. Secretaría General

Núm. 16

Ciudad Universitaria, México 20, D.F.

Enero de 1979

**MENSAJE DEL DOCTOR GUILLERMO SOBERON
A LA
COMUNIDAD UNIVERSITARIA**

Con motivo de celebrarse en 1979 el cincuentenario de la autonomía de la Universidad Nacional de México, el doctor Guillermo Soberón, rector de la misma y presidente de la UDUAL, dirigió el siguiente mensaje a los miembros de la comunidad universitaria:

“En 1929, la Universidad Nacional de México obtuvo la autonomía; esa fecha marca un hito en la historia de nuestra Casa de Estudios.

“La autonomía es parte de las luchas del pueblo mexicano por su libertad científica, por estar en capacidad de formar los profesionistas, técnicos e investigadores que su desarrollo requiere y por preservar, renovar y enriquecer su cultura, extendiéndola a los sectores más amplios de la población.

“Con la autonomía, la Universidad logró su independencia del gobierno. Nuestra institución hace uso de aquella dentro del marco de su Ley Orgánica y de su legislación interna, desde varios ángulos: 1) el académico, al formular sus planes y programas de enseñanza y de investigación, al garantizar la libertad de cátedra e investigación y al designar,

por medio de procedimientos técnicos, a su personal académico; 2) el de gobierno, al organizarse libremente dentro de los marcos legales, al nombrar a sus propias autoridades y funcionarios y al legislar para su ámbito interno y, 3) el financiero, al formular su presupuesto y administrarlo de acuerdo con las prioridades que la propia Universidad establece, obligándose el Estado a contribuir con el subsidio anual correspondiente.

“La autonomía es parte inseparable de la Universidad, y uno de los logros más hermosos del país.

“A cincuenta años de haber sido promulgada la primera ley que señaló nuestra autonomía, nos aprestamos a conmemorarla como un principio vivo y actual que impulsa no sólo a nuestra institución, sino a las universidades de México, en su lucha por la superación académica y la proyección social.

“Los actos conmemorativos servirán para rendir cuenta al pueblo de México de lo que se ha alcanzado en estos cincuenta años, mostrar el modo como se han cumplido los fines propuestos, así como el desarrollo de la

función crítica, y el esfuerzo por realizar cada día mejor enseñanza, mejor investigación y mejor extensión de la cultura.

“El programa que aquí se presenta ha sido diseñado por el consejo asesor y las comisiones organizadora y de apoyo, designados especialmente para la celebración de este cincuentenario, y constituye el cuadro de las celebraciones generales. Por su parte, las dependencias que integran la Universidad organizarán a su vez otros eventos.

“Que estos actos conmemorativos sirvan de homenaje a la brillante generación de universitarios —maestros y estudiantes— que en lúcidas jornadas lograron la autonomía para su Casa de Estudios; sirvan para reflexionar sobre nuestra Universidad y las necesarias funciones que realiza; sirvan para fortalecer la mística universitaria, y sirvan, en fin, para reiterarle al pueblo de México que la confianza que tiene depositada en ella no será defraudada, que la Universidad Nacional Autónoma de México trabaja y se afana por alcanzar un México mejor para todos”.

**VIII CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS
DE ECONOMIA DE AMERICA LATINA**

Con fecha 11 de enero de 1979, recibió nuestro Secretariado General un oficio enviado por el licenciado Rolando Pérez Uribe, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana, manifestando lo siguiente: "le informo que el Consejo Universitario aceptó que esta Universidad sea sede de la VIII Conferencia de Facultades y Escuelas de

Economía de la UDUAL.

"Tengo a bien informarle que estamos en disposición de iniciar los trabajos de organización para el éxito del referido evento".

Queda entonces confirmada la sede principal propuesta para la celebración de la "VIII Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina". Por lo anterior nuestro Secretariado ha girado un oficio para que el licenciado Rolando

Pérez Uribe concurra a México a la primera reunión preparatoria de la citada Conferencia.

Cabe recordar que la "VII Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina", organizada por la UDUAL y la AFEEAL, se efectuó en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Central del Ecuador, con sede en la ciudad de Quito, en septiembre de 1978.

CURSO DE ADIESTRAMIENTO SOBRE BIOLOGIA COMPARADA DEL SISTEMA NERVIOSO

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), en colaboración con el Centro Latinoamericano de Ciencias Biológicas (CLAB), la Organización Internacional para la Investigación Cerebral (IBRO), la Organización Internacional para la Investigación Celular (ICRO), el Centro de Estudios Avanzados (CEA-IVIC), la Oficina Central de Coordinación y Planificación (CORDIPLAN) y el Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC), realizará un "Curso de Adiestramiento sobre Biología Comparada del Sistema Nervioso", en Caracas, Venezuela, del 4 al 18 de marzo de 1979.

El objetivo del curso de adiestramiento es proporcionar a jóve-

nes que estén planeando o comenzando su carrera de investigación un amplio conocimiento de los adelantos más recientes dentro del campo de la biología comparada del sistema nervioso.

El curso incluirá una serie de conferencias formales, seminarios y trabajos prácticos de laboratorio basados en los siguientes temas: **Transmisión sináptica; Comunicación interneuronal; Comunicación neurona-neurología; Fotorreceptores y neuronas subsecuentes; Mecanorreceptores y neuronas subsecuentes; Circuitos conductuales en animales sencillos; Paradigmas de aprendizaje; Electroreceptores; Circuitos conductuales en animales complejos; Sistema nervioso y bioritmicidad; Médula espinal;**

sistema neurovegetativo; Sistemas visuales; Tálamo y corteza cerebral; Cerebelo.

Los profesores que impartirán el curso son: H. Vanegas, de Venezuela; H. Aréchiga, de México; M. V. L. Bennett de T. Bullock, de E.U.A.; W. Buño, de España; D. Cohen, de E.U.A.; S. O. E. Ebbesson, de Puerto Rico; H. J. Karten, de E.U.A.; M. Laufer, de Venezuela; R. Llinás, de E.U.A.; H. Maldonado, de Venezuela; J. G. Nicholls, de E.U.A.; P. Rudomín, de México; J. Villegas, de Venezuela.

Para mayor información dirigirse a: Doctor Guillermo Whittembury. Director del CLAB. Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas. Apartado 1827. Caracas, Venezuela.

XI CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE MEDICINA DE AMERICA LATINA

En las oficinas de nuestro Secretariado, el día 23 de noviembre de 1978, se reunieron los doctores Víctor Manuel Sánchez Martínez y Rafael Valdés Aguilar, que encabezan la Comisión Organizadora de la "XI Conferencia de Facultades y Escuelas de Medicina de América Latina", con el doctor Pedro Rojas, coordinador general de Conferencias de la UDUAL, para revisar los trabajos de organización de dicha Conferencia. Se decidió invitar a los doctores Jorge Campos Rey de Castro, de Perú, para ponente del Tema II, **LA SITUACION DE SALUD Y LA**

ENSEÑANZA DE LA MEDICINA EN AMERICA LATINA; Hernani Braga, de Brasil, como ponente del Tema de la Mesa Redonda, **POLITICAS DE POBLACION EN AMERICA LATINA,** inciso b) **Políticas de población y el Estado;** Raúl Garbugino, de Argentina, como ponente del tema general de la mencionada Mesa Redonda.

Como hemos informado anteriormente, la XI Conferencia se efectuará bajo los auspicios de la Escuela de Medicina de la Universidad Autónoma de Puebla, México, los días del 26 al 31 de agosto de 1979.

CALENDARIO DE LA XI CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE MEDICINA DE AMERICA LATINA

Domingo 26 de agosto

9.00 a 13.00 Hs.

Inscripción de delegados.

17.00 a 19.00 Hs.

Sesión Preliminar.

20.00 Hs.

Ceremonia Inaugural.

Lunes 27 de agosto
9.00 a 12.00 Hs.

Primera Sesión Plenaria. Presentación del Tema I: INTEGRACIÓN DOCENTE ASISTENCIAL. a) Relación entre facultades y escuelas de Medicina e instituciones de salud. b) Políticas de salud. Discusión en lo general.

16.00 a 19.00 Hs.

Segunda Sesión Plenaria. Presentación del Tema II: LA SITUACIÓN DE SALUD Y LA ENSEÑANZA DE LA MEDICINA EN AMERICA LATINA. a) La medicina general como práctica fundamental en la atención de salud. b) La formación de técnicos para la salud. c) Alternativas

en la enseñanza de la Medicina. Discusión en lo general.

Martes 28 de agosto
9.00 a 12.00 Hs.

Tercera Sesión Plenaria. Presentación del Tema III: LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA Y LA ENSEÑANZA DE LA MEDICINA. Discusión en lo general.

16.00 a 20.00 Hs.

Trabajo simultáneo de Comisiones sobre los Temas I, II y III.

Miércoles 29 de agosto
9.00 a 13.00 Hs.

Trabajo simultáneo de Comisiones sobre los Temas I, II y III.

Tarde libre. Trabajo de Relatores.

Jueves 30 de agosto
9.00 a 12.00 Hs.

Mesa Redonda: POLITICAS DE POBLACION EN AMERICA LATINA.

16.00 a 19.00 Hs.

Continuación de la Mesa Redonda.

Viernes 31 de agosto
9.00 a 12.00 Hs.

Cuarta Sesión Plenaria. Presentación del Relato General.

12.00 a 13.00 Hs.

CEREMONIA DE CLAUSURA.

RECORDATORIO CONCURSO PARA DISEÑAR UN LOGOTIPO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Con motivo de celebrarse en el presente año de 1979 el XXX Aniversario de la fundación de la Unión de Universidades de América Latina, se convoca a los artistas plásticos y de obra gráfica a un concurso latinoamericano para el diseño de un logotipo que sirva de emblema a dicha Unión, sujetándose a las siguientes BASES:

I. El concurso estará abierto para todos los artistas plásticos y de obra gráfica de América Latina, sin que necesariamente estén conectados a las universidades del área.

II. El logotipo deberá simbolizar la unión de la América Lati-

na y su integración cultural a través de sus universidades.

III. El logotipo deberá ser adecuado para fácil reproducción e identificación. Se diseñará en una cartulina o equivalente, tamaño carta, que se dirigirá en la forma siguiente.

Dr. Efrén C. del Pozo.
Unión de Universidades de América Latina.
Apartado Postal N° 70232.
México 20, D.F.

Los diseños se firmarán con un seudónimo y serán acompañados con una nota en sobre cerrado que contendrá el seudónimo, y el

nombre y domicilio del autor.

La fecha final para la recepción de los diseños terminará el día 30 de abril de 1979, comprobable por la fecha del depósito en el correo de la localidad.

IV. Se ofrece un premio de U.S. \$500.00 (QUINIENTOS DOLARES) para el diseño que resulte ganador y que pasará a ser propiedad de la UDUAL.

V. Se constituirá un jurado que formarán personas representantes de las artes plásticas y gráficas que serán designadas por el Consejo Ejecutivo de la Unión.

VI. El fallo del jurado será inapelable y se dará a conocer a más tardar el 15 de junio de 1979.

REUNION GENERAL Y ASAMBLEA DEL CONSEJO DE DIRECTORES DEL CENTRO AJIJIC PARA EL MEJORAMIENTO DE LA ENSEÑANZA SUPERIOR EN AMERICA (CAMESA)

Dos eventos, la "Reunión General" y la "Asamblea del Consejo de Directores del Centro Ajijic para el Mejoramiento de la Enseñanza Superior en América" (CAMESA), se efectuarán del 8 al 11 de febrero de 1979, en las instalaciones de Danza del Sol, Ajijic, Jalisco, México.

Para el día 9 de febrero se ha programado la ceremonia inaugural, con discursos a cargo de los doctores Luis Garibay G.; Barra Munitz y José Fernández Veloso. Los días subsiguientes en las sesiones de trabajo se abordarán, entre otros, los temas siguientes: **Predicciones en educación supe-**

rior sobre la formación de poder humano educado en relación con orientación y asesoría estudiantil, por los doctores James A. Gumnick, Mari Schiflett, Juan Jacobo Muñoz, y sus comentarios a cargo de los doctores Agripino Núñez, Luis Manuel Peñalver y Zeferino Vaz; **Educación conti-**

nuada a nivel postsecundario y sus relaciones con estudios de postgrado, por el doctor Glenn D. Overman, y el ingeniero Vicente Valle Herrera, y sus comentarios a cargo de los doctores Alfonso Barrero y Gerald P. Burns, y del licenciado Eduardo Macías Santos.

El doctor Efrén C. del Pozo, secretario general de la Unión de Universidades de América Latina ha sido invitado a participar en la Asamblea de Camesa a través del ingeniero químico Jorge L. Oria H., director ejecutivo de dicha organización.

Hay que recordar que Camesa es un organismo internacional orientado hacia las innovaciones educativas y la investigación en educación post-secundaria. CAMESA a su vez, tiene la meta de apoyar el avance de la educación post-secundaria en América, mediante la consecución de los siguientes objetivos:

1. Recolectar y distribuir información, servicios y experiencias destinados en primer lugar, a sus instituciones asociadas y, cuando sea posible, a cualquier otra que lo solicite.

2. Ser un marco propicio para el estudio de problemas y la búsqueda de soluciones.
3. Explorar nuevos modos de colaboración interinstitucional y de análisis y solución de problemas.
4. Facilitar el intercambio de recursos humanos y materiales.
5. Organizar y celebrar reuniones, conferencias, seminarios y cursos en tópicos interamericanos.

SE EFECTUO LA REUNION ANUAL DE THE CONFERENCE ON LATIN AMERICAN HISTORY

La reunión de la "Conferencia de Historia Latinoamericana," correspondiente a 1978, tuvo lugar en la ciudad de San Francisco, California, U.S.A., del 27 al 29 de diciembre del pasado 1978.

Las sesiones de trabajo se desarrollaron en dicha ciudad, y entre los temas tratados se cuentan los siguientes: **Estudios demográficos regionales del Brasil en el siglo XIX; Perspectivas comparadas del trabajo agrícola en hispanoamérica moderna; Imperios familiares y desarrollo económico regional durante el Porfiriato, México 1876-1910; Populismo en América Latina; Las dimensiones regionales de la Revolución Mexicana; Administración comparada y metodolo-**

gía en las misiones de California; El cambiante papel del intelectual en la realidad latinoamericana.

Por la Comisión Organizadora de la Reunión figuraron: James Scobie, de la Universidad de California; Charles Hale, de la Universidad de Iowa; G. Michel Riley, de la Universidad de Wisconsin.

Entre los participantes al evento estuvieron Joseph L. Love, de la Universidad de Illinois; James P. Kiernan, de la Biblioteca del Congreso; Pedro Carvalho de Mello, del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas de Río de Janeiro; Bambridge Cowell Jr. de la Universidad de Yale; Stanley R. Ross, de la

Universidad de Texas; David Tamarin, de la Universidad de Washington; Jorge Basurto, de la Universidad Nacional Autónoma de México; Juan Antonio Oddone, de la Universidad Autónoma Metropolitana Unidad Iztapalapa; Héctor Aguilar Camín, del Instituto Nacional de Antropología e Historia (México); Joseph P. Hobles, de la Universidad Estatal de Carolina del Norte.

Como invitados especiales asistieron Josefina Vázquez, coordinadora de Historia de El Colegio de México y, Blanca París de Oddone, docente de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM y editora, de la revista **Universidades de la UDUAL.**

I CONGRESO MUNDIAL DE EDUCACION CONTINUA PARA INGENIEROS

El "I Congreso Mundial de Educación Continua para Ingenieros", tendrá lugar en la ciudad de México, del 25 al 27 de abril del actual 1979.

La organización del evento correrá a cargo de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México, con la colaboración de las instituciones siguientes: la American Society for Engineering Education; la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNES-

CO); la Unión Panamericana de Ingenieros (UPADI); la Organización Panamericana de la Salud, y la Secretaría de Asentamientos Humanos y Obras Públicas de México.

Los temas que serán examinados en las sesiones plenarias de este primer Congreso son: **La super revolución industrial**, por Alvin Toffler, de EE UU; **La motivación en la educación para adultos**, por Bertrand Schwartz, de la Universidad de París, Francia; **La influencia del gobierno**

en la educación continua, por Roger Díaz de Cossío, de México; **La legislación de la educación continua en Francia**, por Bernard Hauser, de Francia.

A la vez, se realizarán sesiones de trabajo simultáneas que abordarán, entre otros, los puntos que señalamos a continuación: **Adiestramiento técnico**, por Moussa Bamba, director de educación en Costa de Marfil, Africa; **Las sociedades profesionales y la educación continua en la India**, por A. Bhattacharyya, director

del Instituto Tecnológico de la India; **Algunas experiencias en educación continua para ingenieros en América Latina**, por Pedro Martínez Pereda, del Centro de Educación Continua de la Facultad de Ingeniería organizadora del Congreso, México; **Relación universidad-industria para un programa exitoso**, por G. Brown y Audrey J. Perkins de la Universidad de Surrey, Reino Unido; **La educación continua en los países socialistas**, por T. Biernacki, rector del Politechniki Gdanskiej, Polonia; **Obstáculos socio-políticos al desarrollo tecnológico de Latinoamérica: su impacto en la actualización profesional**, por Marcos Kaplan, de la Universidad Nacional Autónoma de México; **La educación continua en un establecimiento de magnitud dedicado a la investigación y desarrollo de las telecomunicaciones**, por C. R. Wis-

hmyer, de Bell Laboratories, E.U.A.; **Solución de la Compañía Hitachi para la educación técnica**, por Fujio Nakahara, gerente general del Instituto Hitachi de Tecnología, Japón; **La importancia de la educación continua para inspectores**, por A. F. Rashed y M. A. Metwally, de la Universidad de Alejandría, Egipto; **Ingeniería Sanitaria para la salud mundial (TDS)**, por Edmundo Elmore, secretario ejecutivo de la Asociación Interamericana de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, Perú; **Programas de información profesional**, por Henry N. Oppenheimer del MGI Management Institute, E.U.A.; **Programas de ingeniería energética en la URSS**, por Víctor Bepalov, del Instituto de Ingeniería Energética de Moscú, URSS.

El Comité Organizador del evento está integrado en la forma

siguiente: Doctor Guillermo Soberón Acevedo, presidente honorario; ingeniero Javier Jiménez Espriú, presidente; doctor José A. Nieto Ramírez, vicepresidente; doctor Pedro Martínez Pereda, coordinador general; ingeniero Edmundo Izquierdo R., secretario ejecutivo; ingeniero Rafael Ramírez Oropesa, director de organización; ingeniero Francisco A. Beltrán I., director de finanzas; licenciado Héctor Alvarez del Castillo, director de relaciones públicas, y el ingeniero Sergio Aguilar L., director de exposición.

Solicitar mayor información a: **PRIMER CONGRESO MUNDIAL DE EDUCACION CONTINUA PARA INGENIEROS.**

TACUBA N° 5
APDO, POSTAL M-431
MÉXICO 1, D. F.

NOTA NECROLOGICA

El día 23 de enero de 1979, falleció el ilustre educador guatemalteco, doctor Mardoqueo García Asturias, padre de nuestro distinguido colaborador doctor Jorge Mario García Laguardia.

El doctor Mardoqueo García Asturias, ocupó los importantes cargos de ministro de Educación de Guatemala, director de la Escuela Normal para varones, Maestro Emérito de la Facultad de Humanidades de la Universidad de San Carlos de Guatemala y otros más.

Con tal motivo se le rindieron merecidos homenajes en su país a los que la Unión de Universidades de América Latina se une y por este conducto, envía a sus familiares y a los universitarios de Guatemala las más sinceras condolencias por tan sensible deceso.

I REUNION DE DIRECTORES DE PROGRAMAS DE TELEDUCACION UNIVERSITARIA DE CENTROAMERICA

La "I Reunión de Directores de Programas de Teleducación Universitaria de Centroamérica", organizada por el Programa de Comunicación Universitaria de la Federación de Universidades Privadas de América Central y Panamá (FUPAC), tendrá lugar en la Universidad Politécnica de Nicaragua, con sede en Managua, del 27 al 31 de enero de 1979.

La Reunión, patrocinada por el Programa Latinoamericano de Teleducación Universitaria y el Instituto de Solidaridad Internacional de la Fundación Adenauer, tiene los objetivos siguientes: Evacuar las posibilidades de cada universidad para la implementación de programas de teleducación a corto y mediano plazo; Explorar cuáles pueden ser los caminos más eficaces para la

universidad de América Central en la implementación de educación a distancia; Analizar modelos y experiencias concretas de programas de teleducación como guías prácticas para posibles diseños en cada institución; Programar a nivel regional debidamente coordinadas y con mucho apoyo, las etapas de desarrollo del programa de teleducación universitaria de FUPAC, con el

aporte de todas las instituciones que deseen participar.

En el evento se analizarán los temas que en seguida señalamos: **Programación en teleducación;** **Programación radial,** por el doc-

tor Rogelio Pedraz; **Programación en impresos,** por la Secretaría de Comunicaciones y Centro de Servicio Social de la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas". Además se estu-

diarán experiencias de Radio Santa María de la República Dominicana, y "El Guanaquito" de la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas".

RECTORES DE UNIVERSIDADES Y ESCUELAS POLITECNICAS DEL ECUADOR SE REUNEN CON EL MINISTRO DE FINANZAS DEL PAIS

A fines de 1978, los rectores de las diversas universidades y escuelas Politécnicas del Ecuador asistieron en Quito, capital de esa República, a una reunión concertada para analizar la problemática financiera de las casas de estudios superiores del citado país.

Posteriormente los rectores plantearon formal y personalmente ante el licenciado Juan Reyna, ministro de finanzas del Ecuador, "la adopción de una serie de mecanismos que permitan superar la crisis financiera que

afecta a los centros de educación superior del Ecuador. Entre las sugerencias propuestas se cuentan las siguientes: "un aumento del 2.5 por ciento actual al 6.5 por ciento, en participación universitaria y politécnica de los fondos petroleros.

"Que el gobierno establezca un gravamen del 10 por ciento ad-valorem, a todas las importaciones que las diferentes entidades e instituciones, excepto las gubernamentales realizan actualmente, con exoneraciones arancelarias totales. El 75 por ciento de

estos ingresos se los destinaría a las universidades.

"Que se cree un fondo constitutivo equivalente del 1 por ciento del producto nacional bruto para financiar proyectos universitarios y politécnicos de investigación dirigidos al mejor aprovechamiento de los recursos del país, orientando la tecnología a la satisfacción de las necesidades nacionales.

"Que las universidades y politécnicas elaboren y presenten un plan de autofinanciamiento".

VI REUNION TRIENAL DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACION DE UNIVERSIDADES PARCIAL O ENTERAMENTE DE LENGUA FRANCESA (AUPELF)

La "VI Reunión Trienal de la Asamblea General de la Asociación de Universidades Parcial o Enteramente de Lengua Francesa" (AUPELF), se desarrolló del 27 de noviembre al 2 de diciembre de 1978, en Burdeos, Francia. A la Reunión asistieron representantes de todas las universidades miembros, pues la Asamblea Ge-

neral de la AUPELF es la instancia soberana de la misma. El propósito de la Asamblea consistió en recibir y apreciar el informe que le presentó el Consejo saliente; definir las prioridades del trienio siguientes y adoptar los elementos mayores del programa, y elegir al nuevo Consejo de Administración.

El evento contó con cinco comisiones de trabajo, a saber: Información; Cooperación; Cultura tecnológica y desarrollo; Diálogo de las culturas y pedagogía; Vida de la Asociación. En total participaron trescientas personas aproximadamente.

CENSO UNIVERSITARIO LATINOAMERICANO

El Censo Universitario Latinoamericano, correspondiente a los años 1974-1975, se encuentra disponible. Precio del ejemplar U.S. \$8.00.

Pedidos a: Unión de Universidades de América Latina,

Apartado Postal 70232, Ciudad Universitaria, México 20, D.F.

SE REALIZÓ UN SEMINARIO SOBRE UNIVERSIDADES Y SECTOR PRODUCTIVO

En la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil, Ecuador, se efectuó en los días 16 y 17 de noviembre de 1978, un Seminario del Centro Interuniversitario de Desarrollo Andino (CINDA), que trató el tema: **La universidad y los sectores productivos**. Análisis dirigido a darle una aplicación a los centros de estudios superiores, al considerarlos como bases técnicas y científicas que pueden aportar servicios tanto al sector público como al privado.

Al Seminario asistieron representantes internacionales de CINDA y tomó la palabra el director ejecutivo del organismo, doctor Iván Lavadus. La organización y desarrollo del Seminario fueron encomendados al Centro de Investigaciones Económicas que dirige el economista Ernesto Arroba S.

SE CREA EL DEPARTAMENTO DE DISTRIBUCION DE PUBLICACIONES DE LA UDUAL

Con fecha 1º de enero del año en curso, la señora Martha Alicia Azcárate González, fue designada para desempeñar el cargo de jefe de Distribución de Publicaciones de la UDUAL.

Este nombramiento tiene por objeto reorganizar y agilizar el envío y cobranza de las diferentes publicaciones de la UDUAL que se distribuyen en Latinoamérica y en el resto del mundo.

La señora Azcárate, al frente del nuevo departamento, se ha dedicado a la necesaria tarea de depurar la lista de suscriptores, la de instituciones con las que se tiene establecido el canje de publicaciones, así como las de donaciones.

En la forma anterior nuestro secretariado ha puesto en marcha un plan que activará los cobros de las suscripciones y los envíos de nuestros libros.

CONFERENCIAS SOBRE SIMON BOLIVAR

El doctor José Salcedo Bastardo, ministro de Estado para la Tecnología, la Ciencia y la Cultura, de Venezuela, dictó unas conferencias sobre la personalidad de Simón Bolívar, los días 30 y 31 de enero del presente año, en las universidades Autónoma del Estado de Morelos y Autónoma del Estado de México.

Esta serie de conferencias fueron coordinadas por la Secretaría de Relaciones Exteriores, en colaboración con la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior; ambas de México.

REUNION EXTRAORDINARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LA ASOCIACION NACIONAL DE UNIVERSIDADES E INSTITUTOS DE ENSEÑANZA SUPERIOR, DE MEXICO

Una Reunión Extraordinaria de la Asamblea General de la Asociación Nacional de Universidades e Institutos de Enseñanza Superior, de México, tendrá lugar en la ciudad de Mérida, Yucatán, a partir del 9 de febrero de 1979.

Previamente a esta Asamblea se han llevado a cabo ocho reuniones regionales buscando precisar los planteamientos y soluciones que se discutirán en Mérida y que son, básicamente, relativos a los problemas de legislación en materia laboral en las universidades y respecto a la modificación del Estatuto General de la ANUIES.

I CENTENARIO DE LA UNIVERSIDAD JUAREZ AUTONOMA DE TABASCO, MEXICO

La Universidad Juárez Autónoma de Tabasco celebró el primer centenario de su fundación el 12 de enero del año en curso. Con tal motivo el rector de la misma, doctor Juan J. Beauregard Cruz, expresó ante el presidente Constitucional de la República, licenciado José López Portillo, que la universidad "debe contribuir a resolver los problemas concretos de nuestra nueva realidad y a crear polos de desarrollo que generen empleos para más mexicanos".

En el acto inaugural, por acuerdo del Consejo Universitario, fue otorgado el doctorado **honoris causa** al licenciado José López Portillo. Se contó también con la presencia del licenciado Fernando Solana, secretario de Educación Pública de México, y de los doctores Guillermo Sobrón, rector de la UNAM y presidente de la UDUAL; Rafael Velasco Fernández, secretario general ejecutivo de la ANUIES y, Alberto Rosado G. Cantón, rector de la Universidad de Yucatán.

SEMINARIO SOBRE LA COMUNICACION Y EL CAMBIO SOCIAL DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

Con la asistencia del doctor Camilo Mena Mena, rector de la Universidad Central del Ecuador y miembro del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina, se efectuó en noviembre de 1978, el "Seminario sobre la comunicación y el cambio social", en la Escuela de Ciencias de la Información de la citada universidad.

El tema general propuesto fue desarrollado, entre otros, por los profesores Alberto Montoya, de México; Herbert Schiller, de Inglaterra; Laercio Nuñez, de Uruguay; Renzo Pi, del Brasil, y Daniel Calvelo, de España.

DIRECTORIO

DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Presidente:

*Dr. Guillermo Soberón Acevedo,
Rector de la Universidad Nacional
Autónoma de México,
México, D. F.*

Primer Vicepresidente:

*Dr. Avelino J. Porto,
Rector de la Universidad de
Belgrano,
Buenos Aires, Argentina.*

Segundo Vicepresidente:

*Dr. Camilo Mena,
Rector de la Universidad Central
del Ecuador,
Quito, Ecuador.*

Tercer Vicepresidente:

*Dr. Oscar Usher Tapponier,
Rector de la Universidad Católica
"Nuestra Señora de la Asunción",
Asunción, Paraguay.*

Vocales Propietarios:

Primero:

*Dr. Fernando Hinestrosa,
Rector de la Universidad Externado
de Colombia,
Bogotá, Colombia.*

Segundo:

*Dr. Pablo Bolaños,
Rector de la Universidad de
Carabobo,
Valencia, Venezuela.*

Tercero:

*Dr. Juan B. Arrién García,
Rector de la Universidad
Centroamericana,
Managua, Nicaragua.*

Cuarto:

*Dr. Juan Casillas García de
León,
Rector de la Universidad Autónoma
Metropolitana,
México, D. F.*

Secretario General:

Dr. Efrén C. del Pozo.

Edificio UDUAL
Ciudad Universitaria
México 20, D.F.
548-02-69
Apartado Postal 70232

La GACETA UDUAL
aparece mensualmente
Dr. Pedro Rojas
Director General

Lic. Oswaldo Hernández
Editor

INDICE

Mensaje del doctor Guillermo Soberón a la comunidad universitaria	1
VIII Conferencia de Facultades y Escuelas de Economía de América Latina	1,2
Curso de adiestramiento sobre biología comparada del sistema nervioso	2
XI Conferencia de Facultades y Escuelas de Medicina de América Latina	
Calendario de la XI Conferencia de Facultades y Escuelas de Medicina de América Latina	2, 3
Concurso para diseñar un logotipo de la UDUAL	3
Reunión general y asamblea del Consejo de Directores del Centro Ajijic para el Mejoramiento de la Enseñanza Superior en América (CAMESA)	3, 4
Se efectuó la reunión anual de The Conference on Latin American History	4
I Congreso Mundial de Educación Continua para Ingenieros	4,5
Nota necrológica	5
I Reunión de Directores de Programas de Teleducación Universitaria de Centroamérica	5,6
Rectores de universidades y escuelas politécnicas del Ecuador se reúnen con el ministro de finanzas del país	6
VI Reunión Trienal de la Asamblea General de la Asociación de universidades Parcial o Enteramente de Lengua Francesa (AUPELF)	7
Noticias diversas	7
Publicaciones de la UDUAL	8

PUBLICACIONES DE LA UDUAL

Está a la venta:

El número 73 de la revista **Universidades**, correspondiente a julio-septiembre de 1978, se encuentra disponible.

Universidades es tribuna para el pensamiento universitario en general y muy particularmente para el que emana de las instituciones afiliadas a la Unión de Universidades de América Latina.

Universidades 73, contiene en sus páginas, entre otros, los siguientes artículos: **Algunas tendencias de las universidades latinoamericanas. Problemas seleccionados y perspectivas**, por Pablo Latapí (México); **Armonización del derecho en América Latina y procedimientos para lograrla. Breves reflexiones sobre los instrumentos de armonización jurídica en América Latina**, por Héctor Fix Zamudio (México). **Aspectos socioeconómicos de las perspectivas profesionales en un futuro próximo, desde el punto de vista europeo**, por Hanns Albert Steger (República Federal Alemana).

Además en este número, **Universidades**, incluye interesante información sobre el acontecer y la problemática universitarias de nuestra área y del resto del mundo.